

FORTSCHWIHR

INFOS

N° 124 | DECEMBRE 2021 |



1^{er} MARCHÉ DE NOËL GOURMAND, ARTISANAL ET FESTIF :

Vous étiez plus de 440 adultes et certainement autant voire plus d'enfants à venir partager ce moment de festivité, de joie et de convivialité. Ce marché a été une grande réussite, bien au delà de tous nos espoirs.

La Municipalité remercie de tout coeur tous ceux qui ont oeuvré pour cette réussite : les associations, les élus, les pompiers, le CMJ, le CAS FORT, la Bouquinette, les Cigognettes, l'APE Ried Brun et les exposants ; puis ceux qui ont apporté leur aide logistique : les agents communaux et les secrétaires. Nos remerciements s'adressent également à Mme Josiane BIGEL pour la mise à disposition de ses chalets.

Pour visionner le reportage-vidéo de cette première édition, rentrez le lien suivant sur votre navigateur internet : https://fb.watch/9_SROEMj1V/



Commune
de
FORTSCHWIHR

www.fortschwihr-alsace.fr

03.89.47.41.89

mairie.fortschwihr@wanadoo.fr

Retrouvez les actualités
de la commune sur :



la page officielle

Commune de Fortschwihr

@fortschwihralsace

Ou en téléchargeant

l'application mobile gratuite

INFOS COMMUNE

APP

VISITE OFFICIELLE :

Mme Brigitte KLINKERT,
Ministre Déléguée
à l'Insertion,
M. Eric
STRAUMANN,
Maire de Colmar,
Président de
Colmar
Agglomération.



« Inauguration du
1^{er} Marché de Noël
de Fortschwihr qui,
je l'espère, marque
le début d'une
longue série ! »



Yves HEMEDINGER,
Député du Haut-Rhin.

Monsieur le Maire, Christian VOLTZ
et l'ensemble
du Conseil Municipal.

Le Conseiller Municipal Délégué,
chargé de la Communication,
Vincent CAUSSE.



SÉCURITÉ ROUTIÈRE **VIVRE, ENSEMBLE**



SECURITE ROUTIERE :

La commission communale "Sécurité Routière", mise en place par la nouvelle municipalité après les élections en juin 2020, a pour mission de réfléchir aux problèmes liés à la circulation routière sur la commune engendrant (ou susceptible d'engendrer) des accidents. Elle pourra également faire des propositions d'aménagement et/ou de modification de l'organisation existante.

Cette commission doit agir d'après les enquêtes et doléances d'usagers ayant sollicité l'autorité municipale ou à partir de ses propres constatations sur la commune. Compte tenu du contexte sanitaire évoluant régulièrement avec l'épidémie COVID-19 depuis son installation, la commission ne s'est jamais réunie. Cependant, plusieurs réalisations ont quand même été menées en 2021, comme par exemple l'exploitation régulière des enregistrements des radars pédagogiques installés aux entrées principales de la commune, la pose des silhouettes de prévention PIETO près de l'école et de la piste cyclable, la réorganisation de la circulation de la rue des Alliés.

En début d'année 2022, la rue des Violettes sera mise en sens unique, le carrefour à l'angle de la Grand rue et de la rue du Grand Jardin sera équipé d'un miroir, une double piste (piétons et vélos) sera matérialisée route de Colmar, entre le carrefour du collège et le pont sur la Blind, puis un aménagement pour limiter la vitesse des véhicules motorisés sera installée rue de l'Etang une fois celle-ci terminée. Michel CAUMETTE, 1er Adjoint, espère réunir la commission pour réfléchir à un projet plus généralisé pour la commune.

ASSAINISSEMENT :

Les travaux lancés en septembre 2021 rue de l'Etang (Assainissement Collectif, Alimentation en Eau Potable et Eaux Pluviales) ne seront pas terminés comme prévu en cette fin d'année 2021, quelques "branchements" ayant nécessité des interventions techniques plus astreignantes. La reprise du chantier est programmée le 11 janvier 2022 pour une durée de 6 à 7 semaines selon la Colmarienne des Eaux, Maître d'Ouvrage. A la même période, le bassin de ré-infiltration des eaux de nappe utilisé du 20 septembre au 10 décembre sera colmaté et la mise en place des nouveaux trottoirs reprendra.

Et en 2022 ?

Colmar Agglomération, Maître d'Ouvrage, n'a pas encore déterminé la zone géographique concernée par les travaux en septembre 2002 : plusieurs scénarios sont à l'étude, en lien notamment avec l'obtention de terrains susceptibles d'accueillir un nouveau bassin de ré-infiltration. Le choix du secteur devra être finalisé sans faute au cour du premier trimestre en raison de contraintes administratives (Dossier Loi sur l'Eau).

Tous les habitants concernés par cette nouvelle tranche de travaux seront bien entendu informés. Tout est mis en place pour occasionner une gêne minimale aux différents usagers (riverains, véhicules de livraison, de chantier et/ou de passage).

Michel CAUMETTE, 1er Adjoint
en charge du dossier Assainissement.



ESPACE RIED BRUN

Muntzenheim



SAISON CULTURELLE À L'AFFICHE CINÉMA SALLE ET LOCATION ANIM/JEUNES PETITE ENFANCE GYMNASIUM SYNDICAT ACTUALITÉS CONTACT

Venez découvrir les spectacles de la nouvelle saison 2021/2022

>> Par ici

En bref

- PASS SANITAIRE 16/07/2021
- Un nouveau site Internet 06/06/2021
- Une nouvelle saison 05/06/2021

Bienvenue à L'espace Ried Brun de Muntzenheim

Situé à la sortie de Muntzenheim sur la RD4, à quelques kilomètres de Colmar dans un cadre champêtre, l'Espace Ried Brun est à votre disposition pour l'organisation de séminaires, conférences, apéritifs, fêtes ou salons professionnels...

L'Espace Ried Brun comprend :

Une Salle de spectacles de 400 m2 capable d'accueillir 450 spectateurs assis. Cette salle, entièrement équipée en son et lumière, dispose d'un système de vidéoprojection, d'une scène à hauteur variable et d'une tribune télescopique. Un hall modulable d'une surface de 200 m2 avec bar et vestiaire idéal pour l'organisation d'exposition, de salons professionnels ou d'apéritifs...



LETTRE DE DIFFUSION

Toutes nos actualités par mail

Votre adresse e-mail



SYNDICAT POLE RIED BRUN :

Comme indiqué dans la presse locale ces derniers jours, l'avenir du Syndicat Pôle Ried Brun s'est éclairci en cette fin d'année 2021. Suite au travail effectué notamment pour diminuer les contributions financières communales au Syndicat pour 2022 et dans la réorganisation des différentes compétences en lien avec Colmar Agglomération, il reste encore du chemin à faire entre les 2 collectivités pour l'animation jeunesse et le transport scolaire ainsi qu'au Syndicat pour mettre un peu plus en valeur l'énorme potentiel de la salle culturelle de l'Espace Ried Brun : l'horizon semble s'éclaircir ...

Parmi les dernières mesures importantes prises fin 2021, on notera principalement la mise à disposition de locaux au siège du Syndicat à Muntzenheim à l'Association " La Jeunesse du Ried Brun " et la nouvelle grille de fixation des tarifs de location de l'Espace Ried brun à compter du 01 janvier 2022, (grille disponible sur le site du Syndicat).

<https://www.espaceriedbrun.fr/>

LE CMJ REPRESENTA LA COMMUNE :

Le vendredi 3 décembre, Estelle MEYER, adjointe au Maire, en charge du CMJ a réuni dans un premier temps les jeunes élus en mairie à 17h pour préparer le stand du CMJ au Marché de Noël de Fortschwihr. Les jeunes élus, accompagnés du Père Noël ont proposé des poinsettias à la vente dont les bénéfices seront remis sous forme de don à l'association « les Bouchons de la Vie » pour le service pédiatrie de l'hôpital PASTEUR de Colmar.

Par la suite, nos jeunes élus du CMJ se sont rendus à l'inauguration du Marché de Noël de Grussenheim, où ils ont fièrement représenté la commune en côtoyant Mme Brigitte KLINKERT, Ministre déléguée à l'insertion, Éric STRAUMANN, Maire de Colmar et Yves HEMEDINGER, Député du Haut-Rhin.



LA BOUQUINETTE :

L'Association La Bouquinette a proposé, tout au long du mois de décembre, un concours de dessins sur le thème de Noël. Les enfants de maternelle et d'élémentaire ont déposé leur dessin à la bibliothèque où ils ont été affichés. Les dessins ont été départagés grâce aux suffrages exprimés par mail et sur les réseaux sociaux.

Trois lauréats ont été récompensés samedi 18 décembre pendant le Marché de Noël. Il s'agit de Clémence GARNEFFA, Suzanne GUIBAL et Naëlys HALDWEIN.

Tous les participants ont été récompensés par des crayons et des friandises ainsi que des livres sur l'Art pour les trois gagnants.

Le jeudi 23 décembre, Caroline GENTIL, Présidente de l'Association et Nadine RESCH, Vice-Présidente, ont apporté les dessins à La Roselière afin qu'ils soient affichés pour les résidents.



Ont également été déposées à cette occasion, les cartes de vœux rédigées par les enfants de CM2 de la classe d'Isabelle ZANDONA. Peut-être le début d'une nouvelle aventure épistolaire entre les enfants et les résidents.

ECOLE ELEMENTAIRE :



Durant les vacances scolaires de Noël, la commune en a profité pour faire équiper une seconde classe, celle de Mme Isabelle LAIRON, de dalles LED.

PARTICIPATION CITOYENNE :

Instaurée sur le territoire national pour la première fois en 2006, la démarche « Participation Citoyenne » consiste à sensibiliser les habitants d'une commune ou d'un quartier et à les associer à la protection de leur environnement. Cinq habitants se sont inscrits dans cette démarche. Nous lançons un appel à candidature pour les secteurs: rue du Général Kleinenberg, rue des Bleuets, lotissement des Charmilles, rue Rothmatt, rue Woelflin, rue de la Krutenau et toute la Grand Rue.

Contact : Anne DAVID / Mairie de Fortschwihr
Tel : 03.89.47.41.89

LE SAINT NICOLAS A FORTSCHWIHR :

Le lundi 6 décembre, Saint Nicolas a décidé de faire une halte à l'école de Fortschwihr pour vérifier si les enfants avaient tenu leurs promesses de l'année passée.

Quelle surprise pour Saint Nicolas de voir tous les enfants réunis dans la cour de l'école !

Après un bref échange, chaque élève s'est vu remettre un manala par celui-ci, accompagné de Christian VOLTZ, Maire de Fortschwihr.

Une photo de groupe et c'était déjà le moment de partir pour rejoindre les enfants au périscolaire.

A la Bibliothèque Municipale :

Le samedi 4 décembre, enfants et parents, ont répondu à l'invitation de La Bouquinette pour la traditionnelle heure du conte spéciale Saint Nicolas.

Dans un premier temps, les enfants ont réalisé avec l'aide des bénévoles une petite boîte à l'effigie d'un renne. Puis les enfants ont pris place pour écouter l'histoire de Noël, « Russell et la magie de Noël », Saint Nicolas en personne est apparu. Il est resté tout au long de l'histoire lue par Caroline, Ségolène et Nadine, devant les yeux ébahis des plus jeunes. Après l'histoire, Saint Nicolas a récompensé les enfants sages avec des friandises.



LE NOEL DES JSP :

Ce dimanche 19 décembre, le Père Noël est venu rendre une belle visite aux jeunes sapeurs-pompiers de Fortschwihr et environs.

Cette rencontre a permis au Président de l'association, Bertrand LEY d'accueillir Christian VOLTZ, Maire de Fortschwihr, Mathieu WOLGENSINGER, Adjoint au maire et Chef de Corps des sapeurs-pompiers de Fortschwihr, accompagnés par Mathilde Probst, Maire Junior de Fortschwihr.

Monsieur le maire a souligné l'engagement et la disponibilité de nos jeunes. Il leur a réitéré ses félicitations et redit toute la fierté qu'ils peuvent avoir de porter la tenue de JSP au service de la population. Les jeunes ont reçu du Père Noël un petit cadeau qui leur permettra d'arborer les couleurs de l'association lors des manifestations sportives.



L'ensemble des animateurs, qui bénévolement donnent de leur temps pour encadrer nos jeunes, ont aussi été mis à l'honneur.

L'association rappelle que tout jeune, garçon ou fille, âgé de 12 ans ou plus, peut rejoindre l'association des jeunes sapeurs-pompiers. Après quatre années de formation et à l'âge de 16 ans, le JSP se présente au brevet de jeune sapeur-pompier, ce qui lui permet de s'engager en qualité de sapeur-pompier volontaire dans sa commune de résidence.

DATE A RETENIR EN 2022 :

Les Foulées de Fortschwihr auront lieu le samedi 7 mai 2022, organisée par l'Athlétic Colmar Liberté Triathlon : courses enfants (1500 et 3000 m) et courses adultes (5000 et 10000 m).

Bientôt, les inscriptions sur <https://www.sportkrono.fr/>

Une réunion avec les associations de Fortschwihr sera proposée fin janvier ou début février pour organiser les festivités de cette nouvelle manifestation.

ETAT CIVIL :

NAISSANCE :

Noa, Emilie, Ada
de Mme Sevinc YILDIZ et
M. Gaylord RICHARD,
le 11 décembre 2021.

DECES :

Mme Charlotte SMOCZYNSKI,
le 8 décembre 2021.



COMMUNE DE FORTSCHWIHR :



La population légale retenue (INSEE - 2019)
de notre commune est de 1 208 habitants
à compter du 01/01/2022.

LES ANNIVERSAIRES DE JANVIER :

- Mme Nazmiye ARAS épouse YILDIZ,**
79 ans, le 1er janvier.
- Mme Sedef BATMAZ épouse ARAS,**
82 ans, le 1er janvier.
- M. Jean HUNSINGER,**
73 ans, le 1er janvier.
- M. Jean-Pierre CHAIGNEAU,**
70 ans, le 3 janvier.
- M. Jacques WELKER,**
70 ans, le 3 janvier.
- M. Gérard SCHWIN,**
74 ans, le 4 janvier.
- Mme Gülser KOCATURK épouse BILL,**
71 ans, le 5 janvier.
- Mme Evelyne LUTTICH,**
71 ans, le 5 janvier.
- M. Alain JOUSSERAND,**
70 ans, le 8 janvier.
- M. Jean HOFFERT,**
89 ans, le 11 janvier.
- M. René TRUNK,**
85 ans, le 11 janvier.
- Mme Marie BOCK épouse EVRARD,**
71 ans, le 12 janvier.
- M. Pierre DUGUET,**
83 ans, le 13 janvier.
- M. Charles BECK,**
82 ans, le 13 janvier.
- M. Jeannot KURTZ,**
70 ans, le 15 janvier.
- Mme Céline HEMMERLE épouse ZITZER,**
96 ans, le 20 janvier.
- Mme Marie BOLCHERT épouse HOFFERT,**
87 ans, le 22 janvier.
- Mme Agnès SWILLIMS épouse WISS,**
78 ans, le 24 janvier.
- M. Daniel FUNK,**
72 ans, le 24 janvier.
- M. Jean HUSSER,**
85 ans, le 25 janvier.
- Mme Josiane HINSINGER épouse GILL,**
71 ans, le 26 janvier.
- Mme Raymonde HEINIMANN épouse**
BOESCHLIN,
74 ans, le 28 janvier.
- M. Bernard OBERLIN,**
71 ans, le 30 janvier.

UNE ASSOCIATION TRES ACTIVE :

Le CAS-FORT est une association de Fortschwihr qui regroupe 42 membres, essentiellement des séniors mais aussi des personnes encore actives ou des personnes vivant seules.

Tous les mardis entre 15h00 et 17h30, les membres se retrouvent dans la salle communale de Fortschwihr.

Un mardi sur deux, les rencontres sont précédées de 14h00 à 15h00 par une séance de gymnastique douce, spéciale pour séniors et dispensée par une animatrice de Fortschwihr, diplômée et très appréciée par la quinzaine de participants.

Le Club est surtout destiné à offrir des moments conviviaux, afin de lutter contre la solitude des anciens et des personnes seules. Depuis que le COVID sévit, les rencontres sont très attendues par les membres, cela leur permet de se voir, de discuter, de faire des jeux de société, de fêter les anniversaires, etc...



Le Président, très actif, organise régulièrement pour les membres, des balades tranquilles, des sorties gastronomiques, des visites, des voyages en autocar, qui, selon les destinations, se déroulent sur 1 à 8 jours, des représentations de théâtre en dialecte. Le Club participe aux activités organisées dans la commune telles que la journée citoyenne, ou les journées conviviales organisées par les autres associations et le 18 décembre au 1er MARCHÉ de NOËL, qui fut un grand succès. Les membres ont confectionné des décors de Noël, des Manalas et beaucoup de Bredalas. Si vous n'avez pas pu venir nous voir au marché de Noël, sachez qu'il reste une trentaine de paquets de Bredalas disponibles en Mairie. Par ces temps difficiles, nous ne pouvons que vous encourager à nous rejoindre. Prenez le temps de nous découvrir un mardi après-midi.

Pour plus de renseignements, contactez : Jean-Pierre SCHREIBER, Tel : 06.10.78.48.70

AGENDA :

Vœux du Maire :

Compte tenu du contexte sanitaire, les vœux du Maire pour cette nouvelle année vous seront présentés sous format numérique via notre application Infos Commune et notre page officielle Facebook .

Un mot du Maire sera également distribué courant janvier en complément dans vos boîtes aux lettres.

Crémation de sapins :

L'Amicale des Sapeurs-pompiers organisera une crémation des sapins le samedi 8 janvier 2022 à 17h dans la cour de l'école élémentaire.

Culte Catholique : le dimanche 9 janvier à 10h.

Culte Protestant : le dimanche 16 janvier à 10h45.

Prochain Conseil Municipal :

Le 25 janvier 2022 à 19h30.

Retrouvez l'ordre du jour sur notre application « Infos Commune » ou sur les tableaux d'affichage de la commune.

REPAS DES AINES :

Ce sujet a été débattu en Conseil Municipal.

Il a été unanimement reconnu tout d'abord qu'en raison des circonstances sanitaires actuelles, il n'est pas envisageable de se réunir pour ce repas en janvier comme les années passées.

Puis, nous avons souhaité ne pas renouveler la solution trouvée l'année dernière qui avait consisté à distribuer un panier garni. Enfin, il a donc été décidé pour des raisons de retour à des moments de convivialité que ce repas aura lieu dès que les circonstances sanitaires le permettront.



Commune de FORTSCHWIHR

Directeur de publication :

Christian VOLTZ.

Conception :

Vincent CAUSSE.

Ont participé à ce numéro :

Anne DAVID, Estelle MEYER, La Bouquinette, Le CAS-FORT, les JSP, Mathieu WOLGENSINGER, Michel CAUMETTE et Vincent CAUSSE.

Crédits photos :

Commune de Fortschwihr, DNA/ALSACE, Gouvernement.fr, Infos Commune, la Bouquinette, SporKrono et Syndicat Pôle Ried Brun.